

Bericht

des

schweiz. Vicekonsuls in Oran (Hrn. J. Höhn von Horgen
Zürich) über das Jahr 1873.

(Vom 12. April 1874.)

An den hohen schweiz. Bundesrath.

Dieses Jahr kann sowohl in Bezug auf den Akerbau als den Handel noch zu den für diese Provinz guten Jahren gezählt werden. In einigen Gegenden ist die Getreideernte durch den Sirocco und durch Nebel beschädigt worden gerade zur Zeit, als die Aehren reiften; aber trotz dieses leidigen Umstandes ergab sich im Ganzen eine Mittelernte, welche, Dank den für Getreide gezahlten hohen Preisen, die Wohlfahrt der Kolonisten und der Eingebornen gehoben hat.

Die Gewinnung von Alfa hat um ein Geringes den vorjährigen Betrag überschritten, ohne jedoch jenen der frühern Jahre zu erreichen; die Preise waren für die Unternehmer sehr vortheilhaft.

Der Weinbau nimmt von Jahr zu Jahr größere Dimensionen an und die Qualität des Weines wird durch verständigere und rationellere Behandlung besser. Die für die diesjährigen Produkte erzielten Preise sind für die Kolonisten sehr ermunternd und in allen Gegenden, wo Landbau getrieben wird, werden die Anpflanzungen vermehrt. Gegenwärtig deckt das Land fast seinen Bedarf und es ist vorauszusehen, daß in einer nahen Zukunft der Wein einen neuen Zweig unsers Exporthandels bilden wird.

Die Baumwollenkultur nimmt jedes Jahr ab und die Preise sind für die Kolonisten nicht gewinnbringend; man hat im Durchschnitt Fr. 90 für 100 Kilo nicht enthülster Baumwolle gezahlt.

Ein neues Element der Wohlfahrt ist durch den Betrieb der Eisenminen, welche an der Küste zwischen Oran und Nemours

liegen, geschaffen worden. Das Erz soll sehr reichhaltig sein. Französische und englische Kapitalien haben die Sache an die Hand genommen. Die Ausfuhr von Erz laßt sich auf 20,000 Tonnen schätzen; aber aller Wahrscheinlichkeit nach wird dieser Betrag im Jahre 1874 überschritten werden.

Die Wege sind in gutem Zustande. Es ist von dem Bau zweier Eisenbahnen die Rede, von denen die eine die hübsche Stadt Sidi Bel Abbes mit der Eisenbahn nach Algier bei Oran verbinden soll, die andere von Saida durch das Habrathal bis Arzew, welches einen sehr guten Seehafen besitzt, reichen wird. Die Erstellung dieser beiden Linien muß auf die Entwicklung der Kolonisation unserer Provinz einen günstigen Einfluß ausüben.

Die Ereignisse in Spanien haben eine große Zahl Auswanderer hergeführt; es sind im Allgemeinen Arbeiter, welche lohnende Beschäftigung auf den Pachthöfen und den Gewinnungsplätzen von Alfa und Rinde, sowie in den jungst in Betrieb gesetzten Minen finden.

Der Ausfuhrhandel läßt sich wie folgt zusammenfassen:

| | | |
|------------------------|---------|--------------------|
| Wolle | 19,000 | metrische Zentner. |
| Enthulste Baumwolle | 1,700 | „ „ |
| Alfa | 447,500 | „ „ |
| Gerberrinde | 40,000 | „ „ |
| Gerste | 167,000 | „ „ |
| Hafer | 56,000 | „ „ |
| Korn | 200,000 | „ „ |
| Seegras | 5,000 | „ „ |
| Erze | 200,000 | „ „ |
| Vieh: Rinder | 3,500 | Stück. |
| Hammel | 73,000 | „ |

Der Hafenverkehr war folgender:

Eingelaufen:

| | |
|------------------------|-------|
| Dampfschiffe | 287 |
| Segelschiffe | 1,480 |

zusammen 1,767 Schiffe.

Ausgelaufen:

| | |
|------------------------|-------|
| Dampfschiffe | 293 |
| Segelschiffe | 1,472 |

zusammen 1,765

Einnahmen der Zollverwaltung

in den Jahren 1873 und 1874.

| Monate. | 1873. | | 1874. | | 1874. | | | |
|---------------------|------------|-----|-----------|-----|---------------|-----|-----------------|-----|
| | | | | | Mehreinnahme. | | Mindereinnahme. | |
| | Fr. | Rp. | Fr. | Rp. | Fr. | Rp. | Fr. | Rp. |
| Januar | 1,152,068 | 69 | 1,144,810 | 73 | — | — | 7,257 | 96 |
| Februar | 1,034,116 | 08 | 1,056,210 | 33 | 22,094 | 25 | | |
| März | 1,233,873 | 43 | 1,262,690 | 47 | 28,817 | 04 | | |
| April | 1,241,051 | 67 | 1,238,522 | 94 | | | 2,528 | 73 |
| Mai | 1,208,415 | 87 | 1,199,563 | 52 | | | 8852, | 35 |
| Juni | 1,130,401 | 78 | | | | | | |
| Juli | 1,104,182 | 02 | | | | | | |
| August | 1,048,891 | 13 | | | | | | |
| September | 1,184,163 | 45 | | | | | | |
| Oktober | 1,289,284 | 91 | | | | | | |
| November | 1,286,321 | 95 | | | | | | |
| Dezember | 1,436,590 | 78 | | | | | | |
| Total Fr. | 14,349,361 | 76 | | | | | | |
| auf Ende Mai | 5,869,525 | 74 | 5,901,797 | 99 | 32,272 | 25 | | |

**Bericht des Schweiz. Vicekonsuls in Oran (Hrn. J. Höhn von Horgen Zürich) über das Jahr
1873. (Vom 12. April 1874.)**

| | |
|---------------------|------------------|
| In | Bundesblatt |
| Dans | Feuille fédérale |
| In | Foglio federale |
| Jahr | 1874 |
| Année | |
| Anno | |
| Band | 1 |
| Volume | |
| Volume | |
| Heft | 25 |
| Cahier | |
| Numero | |
| Geschäftsnummer | --- |
| Numéro d'affaire | |
| Numero dell'oggetto | |
| Datum | 13.06.1874 |
| Date | |
| Data | |
| Seite | 1143-1145 |
| Page | |
| Pagina | |
| Ref. No | 10 008 198 |

Das Dokument wurde durch das Schweizerische Bundesarchiv digitalisiert.

Le document a été digitalisé par les Archives Fédérales Suisses.

Il documento è stato digitalizzato dell'Archivio federale svizzero.